



弱者が強者に 勝つための道のり



下関国際高等学校
硬式野球部監督
坂原 秀尚

学校法人下関学園
下関国際高等学校 理事長
武田 種雄

明けましておめでとうございます。
市長の前田晋太郎です。

今年の新春対談は、昨年夏の甲子園で準優勝を果たした下関国際高校硬式野球部の坂原秀尚監督と監督を信じ監督と共に野球部を育ててきた武田種雄理事長をお迎えしました。あの感動の裏側に何があったのか。この対談を通じて、市民の皆さまに夢や希望を届けることができたらと思います。

本年もどうぞよろしくお願いたします。

大阪桐蔭戦を振り返る

市長 優勝候補との大一番、どのような覚悟で臨みましたか？

監督 勝つことしか考えていませんでした。甲子園球場で大阪桐蔭と戦えたという記念試合的なことではなく、ここで勝つために2年半やってきたので、選手たちは非常に落ち着いていました。

市長 7回裏のトリプルプレー、非常に緊迫した場面で、あの好プレーが出た理由はなんですか？

監督 ボールを取った仲井選手は、振り向きざまに投げています。取



坂原 秀尚 監督

1976年下関市生まれ。広島電機大附属高校、広島国際学院大学を経てワイテックで5年間プレー。投手としてスライダーを武器に活躍した。高校野球指導者を志し、教員免許取得のため東亜大学に入学。在学中、下関国際高校硬式野球部に指導者がいないことを聞き学校に手紙を送る。2005年監督に就任。



武田 種雄 理事長

1949年長崎県生まれ。長崎造船大学を卒業後、下関中央工業高校で教職に就く。徳山工業高校、小野田工業高校の校長などを経て、下関国際高校副校長に就任。2018年より理事長を務める。「給料は要らないから指導をさせてほしい」という坂原監督の熱意を買い、監督と共に野球部の礎を築いた。



前田晋太郎 市長

1976年下関市生まれ。下関西高校、長崎大学を卒業後、2011年に下関市議会議員に初当選。2017年より下関市長を務める。高校時代は野球部。8月18日、大阪桐蔭高校に勝利した瞬間、「この勢いなら全国優勝もあり得る。何とか近くで見届けたい」と、甲子園行きを決断。スタンドからエールを送った。



下関市長
元高校球児
前田 晋太郎

ってから確認するのではなくて、ランナーが走ったことは、仲間が伝えているんです。

市長 あの大歓声の中で、仲間の声が聞こえるんですか？

監督 通常なら聞こえないです。

市長 私も広島市民球場の始球式で経験がありますが、内野に届く歓声は想像を絶するものです。

監督 声の大きさもありますし、指さしもあります。もっと言えば、通常の挨拶の声とかグラウンド内での声掛けも意識しています。

理事長 監督の声も大きいですよ。事務室まで聞こえてきます(笑)

監督 うちのグラウンドは狭いので、できる練習と言えば投内連携。実際の場面を想定した練習はかなりやっています。

市長 作戦もありましたよね？

監督 今回の大会、他校と大きく違ったのはノーステップ打法です。地味ですし、打球は遠くに飛ばないけれども三振はしない。気持ちの良いバッティングではない分、選手たちは結構ストレスが溜まっていたと思います。それでも全員で徹したからこそ、9回表の逆転が生まれました。

二人三脚で歩んだ道のり

理事長 17年前、指導者もおらず、グラウンドも草ぼうぼうで、野球ができる環境はありませんでした。そんな時、1通の手紙が来ました。「給料は要らないから、野球部の指導をさせてほしい」こんな人間がおるのかと思いましたね。

監督 高校野球の指導がたくて、教員免許を取るために東亜大学に入学しました。免許を取った後は広島に戻る予定でしたが、今も下関国際に居座っています(笑)



理事長 監督が来た時、まだ教員免許を持っていなかったのが、教員としては採用できなかったんです。だから3年間は、校務技師と付属幼稚園のバスの運転手をし、放課後に野球を指導してもらいました。

市長 理事長からは、野球ができる環境は整えるからと?

理事長 絶対やると約束しました。

監督 まず、学校の周りにネットがないんですよ。見てびっくりして。打てばボールが幼稚園の方に飛んでいってしまうんです。

理事長 窓ガラスも割れるしね。苦情も出るし。

市長 どうやって練習するかですよ。

監督 部員を1人グラウンドの外に置いておくしかなかったです。打球が出るから、交代交代で。

就任した当初、部員が11人いましたが、グラウンド整備の仕方とか、礼儀やマナーを教えるところなどいなくなっていくって、ついには1人になりました。

市長 11人いたのが1人に!

監督 1学年に10人ずつ入ってくるようになったのが2008年ぐらいからです。それでも、失礼な言い方ですけど、各中学校での

控え選手ばかりでした。

理事長 1勝するのに3年かかりました。

監督 県大会では、2009年にベスト8になりました。2011年がベスト4。2015年の春が優勝、夏が準優勝。県外から部員が来てくれ始めたのは2016年からです。

理事長 そういうのを見ているから、なんとかしてあげないと思いい、グラウンドを整備して、ライントを付けて、寮も作って。やっと達成したな。17年目で。

オフの日の楽しみ

市長 部員たちはどのような一日を過ごしていますか?

監督 起床は7時15分です。7時半から朝食、8時半に全員寮の前に並んで校舎に入っていきます。

9時から授業。13時から寮で昼食を食べて、13時半から走って下関球場へ移動します。14時から17時まで球場で練習して、そこからまた学校に戻ってきてバッティング練習。19時半に夕食。20時半からは、ウェイトトレーニングとフィール

ドトレーニングをします。その後お風呂と掃除をして、23時半消灯です。

市長 それ毎日やるんですか?

監督 火水木金です。土日は遠征試合に行ったり。月曜日はお休みです。

市長 監督は普段どこにいらっしやるんですか?

監督 寮です。ずっと寮にいます。もちろん、授業もしていますよ。教科は保健体育です。

理事長 授業もしっかりしてくれています。



監督 寮の中に自販機もありますし、お菓子もあります。毎週月曜日に駄菓子屋さんがお菓子を配達してくれるんです。そして、月に1回ぐらいいはコンビニ旅行。

市長 コンビニに行つて良いと？

監督 いえ、コンビニ旅行です。僕がバスに乗せて連れて行きます。今から15分以内に買いなさいと。買った部員からバスに乗せて。

市長 つかの間の休息がコンビニとは…(笑)

監督 70人全員で行くとコンビニにご迷惑をおかけするので、学年ごとに行きます。3往復します。

先日は、レジの方が「先生、何が人気分かりました」と言つて。

聞いたら、抹茶ラテでした(笑)

市長 おもしろいオフの過ごし方ですね。携帯電話は？

監督 うち持たせません。

市長 持っていない？

監督 必要ありません。寮の中に公衆電話が2機ありますし。保護者がテレホンカードを送ってきてくださっています。

市長 何十年前の話ですか。これは記事にしましょう。下関の保護者たちに激震が走りますよ(笑)

下関の地での野球魂

監督 下関の皆さん野球が好きですよね。それをすごく感じます。

理事長 大洋ホエールズがありましたからね。

市長 小学生の頃、町内にソフトボールチームがあつて、毎年対抗戦をやつていました。各地域にそういうベースがあつたのも、影響しているのかもしれない。

下関国際の野球を一言で表すと、どうですか？

監督 難しいですね。「奇兵隊」で



すかね。

市長 いいですね、最高ですね！

理事長 私が、吉田松陰先生のことをよく話すからかな。監督の口から聞いたのは初めてです。

市長 どういうところを重ねましたか？

監督 武士ばかりで構成されていなくて、戦い方なんかさうですね。県外からたくさん部員が来てくれていますが、もともとエースと呼ばれるような子はいません。古賀選手もドラフトで選ばれましたが、最初はそんな選手ではありませんでした。いかにして鍛えて、今ある戦力で戦うのか。

圧倒的な軍事力を有する欧米の連合艦隊に対し、少数精鋭の奇兵隊は怯むことなく勇敢に戦いました。そのまま参考になるわけではないですが、勉強になります。

下関の地で野球をしているので、魂としては引き継いでいきたいなとは思っています。

市長 では最後に、市民の皆さんにメッセージをお願いします。

監督 6年間で5度の甲子園出場と、皆さんの応援やご支援で成長させていただいたと思つています。



下関国際高校初のドラフト指名(育成2巡目)を受けた古賀選手

理事長 小さな学校ですが「感動をありがとう」と言つていただきました。これからも坂原監督と一緒に、そして皆さんと一緒に、野球で下関を盛り上げていきたいと思つています。今後ともよろしくお願ひいたします。

市長 全国が注目する舞台で、気後れせず、常に前を向いて勝利に向かつて突き進む姿に、私も市民の皆さんも本当に皆さんの感動を頂きました。坂原監督、武田理事長、ありがとうございます。甲子園優勝、期待しています！